

# 令和5年度 清滝小学校の一年



## 7月5日 スマホ・ケータイ教室

昨年に引き続きスマホ・ケータイ教室を開催しました。兵庫県立大学生2人が講師を務めてくださり、動画を見ながら、全校生でスマホや携帯電話の使い方について考えました。



## 7月6日 着衣水泳

4・5・6年生で着衣水泳を実施しました。水の事故にあいそうになった時にも、慌てずに行動できるように、ペットボトルやビニル袋などを使った対処法を学びました。



## 7月10日 ま〜ぶるスマイルズおはなし会

七夕に合わせて図書ボランティアサークル「ま〜ぶるスマイルズ」のみなさんが、全校生に読み聞かせをしてくださいました。織姫と彦星にまつわる七夕の由来のお話と、地元につながる「化けくらべ」というお話を聞きました。



## 7月20日 第1学期終業式

1学期の終業式を迎えました。1学期のがんばりが、子どもたちの表情や姿勢から伝わってきました。

終業式の後には、清滝駐在所の舟引さんから、夏休みの過ごし方についてお話をいただきました。健康と安全に気をつけて、楽しい夏休みにしましょう。



## 5月29日～6月2日 トライやる・ウィーク

今年のトライやる・ウィークは、日高西中学校2年生の飯田さんと西村さんが、清滝小学校で活動しました。授業の補助や校地の整備、プール掃除などに一生懸命に取り組んでくれました。



## 6月2日 大雨警報発令による臨時休校

朝から大雨警報が発令され、予定していたオープンスクール1日目を中止しました。心配された雨は、昼頃には小康状態となりました。



## 6月3日 オープンスクール

午前中は、全学級の授業を公開しました。

前日の警報発令のため1日間の実施となりましたが、多くの保護者の皆様が来校してくださいました。

午後は、日高分署より講師を招き、AEDを使った心肺蘇生法についての講習を受けたあと、引渡訓練を実施しました。



## 6月6日 2年生町探検

生活科の学習で、清滝駐在所の舟引さんから、警察の仕事などについて、お話を聞きました。普段から地域の安全を守ってくださっていることがよくわかりました。



## 6月12日～13日 6年生修学旅行

6年生が1泊2日の修学旅行に行ってきました。2日間とも雨には降られず、旅程も順調に進みました。マツダスタジアム、原爆ドーム、平和記念資料館、厳島神社などを訪れました。楽しむこともあり、また、学ぶこともあった、有意義な旅行になりました。



## 6月14日 3年生環境体験学習

3年生が十戸地区に出かけ、きれいなわき水を利用したワサビ田とニジマスの養殖所を訪問しました。十戸の清水は、神鍋高原に降った雨や雪が長い年月をかけて、わき出たものです。



## 6月16日 4年生社会見学・1年生演劇ワークショップ

4年生が豊岡市内にある「エンドー鞆」を見学しました。社長さんから、カバン産業の歴史や、カバンづくりの工夫などについて、お話を聞きました。



1年生は、演劇ワークショップを体験しました。3名のファシリテーターといっしょに、「何に変身？あてっこゲーム」をしました。子どもたちが次々と「なりたいもの」を演じ、盛り上がりました。



## 6月19日～23日 5年生自然学校

自然学校テーマ「広げよう 友達の輪 感じよう 大自然」のもと、清滝小学校16名と三方小学校17名の合計33名が、豊かな但馬の自然の中で交流を深め、充実した体験活動ができました。



## 6月23日～ プール授業

6月も下旬に入り、気温も水温も上がってきました。楽しみにしていたプール授業も始まり、プールから歓声が聞こえてきました。



## 6月30日 1年生運動遊び

豊岡市運動遊び巡回訪問に1年生が参加しました。鉄棒や跳び箱などの、いろいろな運動に挑戦するだけでなく、仲間と力を合わせる姿もたくさん見られました。





## 新緑の中の清滝小学校

ゴールデンウィークも終わり、子どもたちの元気な声が戻ってきました。学校はすっかり新緑に包まれ、「清滝桜」も葉桜が色濃くなってきました。



## 5月8日 「おはなし会」が始まりました

今年も読み聞かせボランティア「ま〜ぶるスマイルズ」の皆さんによる「おはなし会」が始まりました。久しぶりの「おはなし会」に、子どもたちも聞き入っていました。



## 5月12日 1・2年生学校探検

2年生が1年生をリードしながら、校舎内のいろいろな教室を探検しました。初めて入る部屋もあり、興味津々の様子でした。



## 5月15日 あいさつ強調月間

PTCAの活動として、保護者・学校・地域がいっしょになってあいさつ運動に取り組んでいます。



## 5月19日 北但大震災追悼集会

98年前に起きた「北但大震災」について、全校生で学習しました。地震当時の様子や、もしも大きな地震が起きたときに私たちはどうすればよいのかについて、お話を聞いたあと、北但大震災で亡くなった人たちの冥福を祈って、黙祷しました。



## 5月21日 第1回資源ごみ回収

PTAによる資源ごみ回収を実施しました。天候にも恵まれ、スムーズな作業でした。



## 5月22日 3年生出前授業 パステル画教室

伊藤清永記念館から2名の講師の方を迎え、パステルを使って絵を描く体験をしました。



## 5月23日 1・2年生えんどうのさやむき

給食センターの栄養士さんのお話を聞いたあと、えんどうのさやむきをしました。えんどう豆は、翌日の給食に、えんどうご飯になって、登場しました。



## 5月31日 6年生租税教室

豊岡納税協会より講師をお招きし、税金の大切さや使われ方などを学びました。最後に1億円の見本のお札を見せていただき、その重さを実感しました。





## 4月3日 満開の「清滝桜」

例年より1週間ほど早く桜が満開を迎えました。春休み中で、まだ学校は静かです。



## 4月7日 離任式・着任式・始業式

令和5年度がスタートしました。これまでお世話になった5名の先生方とお別れし、新たに5名の先生をお迎えしました。2～6年生と15名の先生がそろって始業式をした後、入学式の会場準備や1年生教室の飾り付けをしました。



## 4月10日 入学式

新1年生16名が入学しました。担任の先生の呼名に、大きな声で返事ができました。



## 4月21日 児童朝会・避難訓練

今年度最初の児童朝会では、前期の委員会活動について、6年生が発表しました。

午後は、地震を想定した避難訓練を実施しました。全校生が落ち着いて運動場へ避難を完了しました。



## 4月22日 授業参観・PTA総会・学級懇談会

土曜日開催の授業参観でしたが、お忙しい中、大変多くの保護者の皆様にご参加いただきました。

PTA総会では、旧役員から新役員へと活動が引き継がれ、本年度のPTA活動について、会員の皆様に承認をしていただきました。



## 4月28日 1年生を迎える会

1年生が入学してから3週間がたちました。この日は、1年生のために高学年が中心になって、1年生を迎える会を開きました。縦割り班での校内スタンプラリーでは、チェックポイントを協力して探しました。

